



## INFORME COMUNICACIONES MARZO 2022



**Marzo ha sido el escenario de la asunción y la instalación del nuevo gobierno encabezado por Gabriel Boric y su coalición Apruebo Dignidad. Luego de las celebraciones del 11 de marzo, que para algunos analistas fue un paréntesis de fiesta y celebración y donde se evidenció el cambio generacional y de estilo de la nueva administración, (que causó más de un problema protocolar al gabinete debutante con el rey de España y un roce con la Iglesia por críticas presidenciales a la presencia de los cardenales Ezzati y Errázuriz en el Tedeum), las primeras semanas mostraron- como lo recordó Ascanio Cavallo- que “otra cosa es con guitarra” cuando se trata de gobernar.**

**El viaje de la ministra Izkia Siches a La Araucanía fue, sin embargo, el principal traspie del gobierno entrante. El frustrado intento de reunirse con Marcelo Catrillanca e ingresar a la comunidad Temocuicui después de una emboscada y disparos contra la comitiva , además de provocar roces al interior de la coalición, donde algunos personeros tildaron el viaje de “improvisado”, el episodio fue también una notificación de que el conflicto de la Macrozona no va a ser de fácil solución, como quedó en evidencia con las palabras del Lonco Víctor Queipul, quien advirtió:” Si quieren dialogar con las comunidades de Malleco, deben pasar por mí; si no, se van a encontrar con sorpresas”. Declaraciones posteriores de la ministra Siches sobre la existencia de presos políticos en Chile (que inmediatamente después contradijo su subsecretario Manuel Monsalve), sus polémicos dichos en Icare ante los empresarios acusando a la justicia de discriminación social, a los que se sumó la rebelión de senadores socialistas por no haber sido informados con anticipación por el gobierno que se pondría urgencia a la ley de amnistía para presos del estallido y las críticas internas provocadas por los nombramientos de embajadores (Bárbara Figueroa en Argentina y Paula Narváez en la ONU) llevaron a la Moneda a convocar a una cumbre en Cerro Castillo para limar desencuentros y alinear a las fuerzas de gobierno.**

Las comisiones de la Convención Constituyente, que deben presentar en abril sus conclusiones e iniciar la redacción final de los artículos que serán votados en el Pleno, y la falta de acuerdos en importantes materias es lo que ha suscitado mayor preocupación de parte del mundo político, económico y social. **Muchas voces se han alzado señalando que las propuestas muestran un carácter refundacional y maximalista, que aspira a transformar el poder político, institucional, administrativo y judicial del país**, lo que es rechazado por los sectores mayoritarios de la Convención (Lista del Pueblo, PC, pueblos originarios, independientes), que dicen estar interpretando el sentir de los chilenos por cambios. Considerado el corazón de la reforma, la comisión de Sistema Político aprobó un sistema presidencial atenuado y un sistema bicameral asimétrico, con una Cámara de Diputados y una Cámara de Regiones, que reemplaza al Senado y que ve disminuidas en forma significativa sus atribuciones en materia legislativa.

El sábado 25 de marzo, el Pleno de la Convención aprobó los derechos de la Naturaleza, señalando que el Estado, a través de sus instituciones, debe garantizarlos y promoverlos, según lo determine la Constitución y las leyes, y también los Derechos de los Animales. **AFIPA ha llevado adelante una intensa ronda de reuniones con convencionales de todos los sectores para transmitir la opinión de la industria en relación con temas de interés para el gremio que han sido parte de las discusiones en esta comisión.**

**En materia económica, el ministro Mario Marcel ha encabezado el rechazo del gobierno al 5º retiro de los Fondos de Pensiones, ante el deterioro de la situación fiscal motivada por la crisis internacional (la guerra de Ucrania) y el escenario nacional caracterizado por una inflación que llegará al 8,5% a finales de año según analistas y un menor crecimiento proyectado según el Banco Central de un 1 a 2% este 2020, lo que habría motivado la decisión de elevar a 7 puntos la tasa de interés de política monetaria (TPM).**

**En materia agrícola, el ministro Esteban Valenzuela y el subsecretario José Guajardo se reunieron con directivos de la SNA, ASOEX, FEDEFRUTA y CORMA. El secretario de estado les planteó que el principal desafío de su cartera será desarrollar una agricultura sustentable, con un apoyo importante a los pequeños agricultores y la gobernanza de las cuencas, y pidió el apoyo del sector para lograr acuerdo en torno a la Ley de Riego. Los dirigentes gremiales le expresaron a la autoridad la preocupación por la crisis hídrica que vive el país y la necesidad de construir nuevos embalses; el alto precio de los insumos agrícolas; la demora en los puertos para los embarques de frutas, entre otras materias.**